

EL CORREO DE MALLORCA.

DIARIO DE LA TARDE.

CORREOS.

Salidas.—Domingo á las 7 de la mañana, para Barcelona via Alcudia; á las 8 de la mañana para Ibiza y Alicante.—Lunes 4 tarde para Mahon.—Martes 4 tarde, para Barcelona.—Miércoles 2 tarde, para Mahon via Alcudia.—Jueves 4 tarde, para Valencia.—Todos los días á las 2 tarde para los pueblos del interior de la Isla.

Entradas.—De Valencia, lunes 8 mañana.—De Mahon via Alcudia, lunes 8 mañana.—De Ibiza y Alicante, miércoles 2 tarde.—De Mahon, jueves 8 mañana.—De Barcelona via Alcudia, jueves 10 mañana.—De Barcelona, sábado 7 mañana.—Todos los días á las de la mañana, de los pueblos del interior de la Isla.

SE SUSCRIBE

EN LA ADMINISTRACION, CALLE DE PODERÓS, NÚM. 2.

Precio en las tres islas 1'25 pesetas al mes.

FERRO-CARRILES.

De Palma á Manacor y La Puebla, á las 7'30 mañana 2 y 3'15 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma, á las 3 (mixto) 7'30 mañana y 5 t.

De Manacor á La Puebla, á las 7'30 mañana y 5 tarde.

De La Puebla á Manacor, á las 7'55 mañana 2'30 y 5'10 (mixto) tarde.

De La Puebla á Palma, á las 7'55 mañana y 5'10 (mixto) t.

Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma á las 2 tarde.

BALANCE POLITICO.

Los buenos comerciantes no olvidan la costumbre de hacer el último día del año un balance de todas las operaciones á que se dedican para señalar la historia de sus negocios con piedra blanca ó piedra negra. Esta costumbre, llevada á la política, es muy plausible. No será ocioso que la sigamos para pedir cuentas al Gobierno fusionista.

Y ya que la tribuna del Parlamento está cerrada, y es imposible preguntar desde ella al Gabinete en qué dilapidó el rico tesoro que la generosidad de la Reina puso en sus manos, hagámoslo desde esta modesta tribuna de «La Epoca», que no por serlo dejará de oírse su voz allí donde haya una conciencia sana y exista un espíritu imparcial.

Alboreó el año de 1887, que hace poco se hundió en el pasado, bajo la misma estrella que el año de 1886. El partido liberal, atento á las concupiscencias del poder más que á los altos deberes del Gobierno, apenas si se cuidó de otra cosa que de remendar su programa, unir disidentes, tender cables á los republicanos, amarrar con grillos de oro á los que querían salirse de filas ó poner puente de plata á los que con resolución viril negábase á ser cómplices de la desalentada conducta del jefe. Como compensación á tantos errores, el Sr. Sagasta despreció las potentes fuerzas conservadoras del país, se nutrió con la savia de la Monarquía, cubrió sus barapos con el espléndido ropaje de acrisoladas virtudes y disfrazó su caída con los éxitos de la Corona.

Justo es que averigüemos si en ese año de gracia, que por dicha concluyó, más próspera la política liberal: de este modo podremos saber que responsabilidades le alcanzan ante la historia y ante el porvenir. Los últimos doce meses han sido fatales. Cierro es que nuestros valores no han descendido y que no nos hemos arrojado en más aventuras que la de la expedición á la costa de África y la de la isla del Perejil; que somos ya, por arte de Cancillería, no por derecho de voto reconocido, nación de primer orden, con sus Embajadas y todo. Pero si con esto nuestro papel ante el mundo no resulta triste, gracias á la relativa prudencia del país y la actitud patriótica de los partidos, en cambio la política interior ha sido desastrosa.

Con solo decir que la industria nacional está herida, que el comercio peca, que la agricultura se halla agonizando, que la importación extranjera nos ahoga, que nuestra exportación decae, que el orden público vive en constante incertidumbre, que se gastan 40 millones más que en 1884 en el personal de todos los Ministerios, mientras hay barcos que se pudren en los arsenales desiertos, y hay fortalezas con cañones inservibles, y hay líneas estratégicas indefensas, y la seguridad en los campos es un mito, y el respeto á las personas en las ciudades es una irrisión; con decir todo esto quedaría concluido el balance; falta, sin embargo, la partida de más importancia: la inmoralidad, la inmoralidad, que como nube espesa se cierne sobre la administración, y que en Cuba y en Filipinas, en Cádiz y en Málaga, ha vomitado abundante tempestad de fraudes, concusiones, agios é inepticias.

El Gobierno, á cuya cabeza figura un hombre, tribuno y revolucionario en la oposición, y á veces revolucionario y tribuno en el poder, porque suele olvidarse de la prudencia que el mando impone y de la compostura que el banco azul exige, sucumbirá, no se dude, en este duelo á muerte que una administración desacreditada está librando contra las energías propias de nuestro destino.

Todo va perdiéndose en este mar sin fondo en que nos hunde una política llena de errores. Piérdese la noción de respeto, sin el cual los pueblos no pueden vivir: el ejército, la marina, la magistratura, la aristocracia, la propiedad, no saben cómo contener la ola de la anarquía, que

hoy es mansa y mañana acaso será fiera. Esta perversion del sentido moral ha causado dos ruinas morales, algo peor que las ruinas materiales; ha producido el pesimismo en unos y la indiferencia en otros, y ha roto las hermosas tradiciones del principio de autoridad y de gobierno que constituían, por dicha nuestra, la salvaguardia del honor nacional.

Aunque estas cosas parece que se olvidan, no es así: el ruido de la opinión continúa: el Parlamento asistió al proceso de las inmundicias: podrá creer el Sr. Sagasta que no lo ha oído, pero esté seguro que lo ha escuchado. El año político muere coronado por esa revelación, en que no se sabe qué admirar más, si la violencia en el ataque ó la debilidad en la defensa. A la vista de tal espectáculo, Hamlet podría repetir aquella frase suya famosa: «Hay algo que parece que está podrido en Dinamarca.»

La fusión vive atrofiada por los rencores, los celos y las envidias que en su seno se revuelven como venenosos reptiles. La malevolencia que impera es tal que los hombres van á ocupar altos puestos sin prestigio, como si á ellos les llevarán, no el mérito que consagra la justicia, sino la merced que engendra el favor. El Parlamento, donde los grupos ministeriales se mueven con absoluta libertad, se parece á una de esas ciudades de la Edad Media en que cada señor vivía en lucha con sus vecinos, y se encerraba, después del triunfo ó de la derrota, en su torre. Ni la aproximación del enemigo común hace cesar la discordia más que por breve espacio de tiempo: la guerra interior puede convertirse en guerra sin cuartel cuando dejen de oírse los ecos del clarín de los bárbaros bajo los muros de la plaza. Pero nada de esto ve ni escucha el Gobierno.

Ninguna raza fué mejor dotada que la nuestra, ninguna nación mereció más ser feliz, y sin embargo, se parece esta pobre España—según la frase de ingenioso cronista—á aquella Princesa de los cuentos de hadas que había recibido todos los dones, pero á quien otra, que no fué invitada á su bautismo, impedía servirse de ellos.

Y al hablar así no es porque caigamos en la banal y común declamación de las gentes que odian la política. Es ésta en sí una de las más nobles facultades del espíritu, y se impone á todos, menos como el arte de una curiosidad superior que como un deber imperioso. La política que odiamos es la de los políticos que la limitan al negocio, estrecha, torpe, cruel, ignorante de las ideas; llena de personalismos y falta de cerebro y de corazón.

No es buena política la que carece de ideales, la que se inspira en apetitos mal sanos; la que en el orden económico produce «déficits» que se quieren cubrir con trasferencias; la que en el orden político altera las relaciones en que antes vivían las fuerzas monárquicas del país; la que tiene enfrente á ilustres personajes de la mayoría, como los Camacho, los Duque de Tetuán, los Salamanca, los Maluquer, y entre los dudosos á los Romero Giron, á los Gallostra, á los Ruiz Gómez, y antes tuvo á los Gullon, á los Marqués de la Vega de Armijo y otros más ó menos discrepantes y más ó menos disidentes y ya más ó menos satisfechos.

No es buena política la que se empeña en llevar á cabo reformas que nadie pide, y que vienen á pervertir nuestros organismos judiciales, como el Jurado; ó alterar las bases en que descansa el ejército con proyectos como los del General Cassola; ó á alentar las aspiraciones de la democracia, como «derechos» del sufragio universal, mientras los pueblos se mueren de hambre, y el fisco se apodera de millares de fincas, y se cierran fábricas en Cataluña, en Béjar, en Valladolid, y otros puntos.

No es buena política la que no ofrece garantías al orden público, como se advierte recordando la perturbación que en los espíritus reina, y las señales que dejan atropellos como los cometidos en Málaga, Cádiz, Zaragoza, Valencia—donde la autoridad civil fué arrollada,—Teruel y Udecona—donde también corrió sangre,—y manifes-

taciones como la de la Habana contra los dilapidadores de Tesoro público, y la de Ponce contra los que defienden la integridad del territorio, y las de Barcelona, que terminaron en huelga incomprensible, que sólo acabó cuando los obreros lograron sus propósitos.

Una política que esos frutos produce, que deshona el principio de autoridad constituyendo virtualmente al Gobernador General de Puerto Rico, y admite la «dimisión» al de Cádiz, á quien se formó expediente gubernativo, que jamás se fallará; una situación que tolera—pues no los corrige—males tan profundos como los denunciados sobre la administración de Cuba, la de Filipinas, la de la Península, podrá no sucumbir, si tal es nuestra desgracia, bajo el peso de la pública compasión, pero en su libro de caja habrá de escribir esta frase que un alto fusionista dijo en ocasión solemne: «Antes quebrábamos por tontos; ahora quebraremos por Zabalzas.»

El año que murió ha sido estéril. El que ayer comenzó debe reparar el mal, que basta descubrirlo para que se encuentre el remedio. Sería funesto que la necesidad avasalladora de orden, de reposo, de entabildad y de trabajo, que es á la vez la necesidad y el honor de nuestro país, termine con un excecicismo que nos entre á aventuras en que zozobre algo más que la libertad. Es preciso que, por el contrario, el Gobierno se inspire en resoluciones enérgicas, y que vuelva á animarse el corazón de esa inmensa mayoría de gentes honradas que forman el nervio del país.

Miremos con cuidado la sima adonde le ha querido llevar. Fijémonos en el lodo de ciertos caminos fangosos y en los peligros de ciertas sendas impracticables.

Acuérdese el Gobierno de que todo, orden, Administración, política, disciplina social, ha corrido riesgos graves; que es preciso acercar al Trono nuevas fuerzas no dejar enmohecer los resortes del mando, para no tropezar con las piedras de la barricada ni resbalar sobre la sangre vertida por la represión, y que la luz no se turbe con los fantasmas de esta noche de Walpurgis, á que los mefistófeles de la política liberal quieren conducir á Faustó para hacerle perder el valor y la razón.

(La Epoca.)

NOTICIAS DE CORREO.

Leemos en «El Norte de Castilla»:

«Se ha mejorado notablemente la entrada de una de las casas de juego que existen en esta ciudad, adornándose con cristales de colores que sirven para que fácilmente se distinga por cualquier forastero que quiera asistir á ella; pero también este distintivo servirá para que los agentes de la autoridad se fijen en ella.»

El Gobernador de Valladolid debe ser ciego, señor Albareda.

En el hospital de San Martín de Las Palmas (Canarias) ha ingresado, víctima de una parálisis general, un buzo inglés que descendió al fondo del mar tres veces en un día, con objeto de extraer la última caja conteniendo 50 000 duros de los caudales que llevaba á la isla de Cuba el vapor «Alfonso XII.»

Los dos buzos más notables que existían en Inglaterra, Mr. Lessor y Mr. Lambert, fallecieron después de inútiles tentativas para apoderarse de la citada caja, que se halla sumergida con el vapor á más de 40 metros de profundidad.

Se ha censurado unánimemente el hecho inaudito de que el Gobierno haya acordado relevar al señor Palacio del cargo de Gobernador general de Puerto Rico, en vistó de que han sido inútiles las gestiones dirigidas cerca de la para conseguir que dimitiese.

El General parece que tampoco aceptará cargo alguno aquí, y se retirará á su casa, desde donde, libre ya de la

investidura que hoy ostenta, se defenderá, entregando á la opinion pública por menores que no se conocen y son de poca importancia, y han de causar escándalo.

La resolucio del Gobierno ha sido muy bien recibida por los autonomistas. Se comprende su aplauso es la mayor censura que al acto puede darse, y si el Gobierno leyera la prensa radical, vería que «El País» de la Habana, califica el viaje del General Palacio de «hecho considerable que carece de precedentes en la historia colonial;» vería además que se califican de atrocidades las previsiones patrióticas de ese General, como lo fueron—dice—las que llevaron á cabo Tacón, Concha, Valmaseda y Sanz, los más distinguidos de nuestros Generales, y por último, vería algo más que ese periódico dice y por hoy omitimos.

En la iglesia de Alcocer han sido robados los siguientes objetos:

Un copón de plata, la caja del Viático y una crucecita, ambas también de plata, una corona de la Virgen y otra del Niño, del mismo metal, dos copas de cáliz y un crucifijo, igualmente de plata, y una bolsa de seda donde se guardaba la caja y crucecita del Viático.

Dábase hoy por seguro que si, terminada la discusión del Mensaje, surgiera la crisis y alcanzara las proporciones que previamente se le asignan, aumentaría el número de los «ilustres cismáticos,» á quienes alude un periódico ministerial, refiriéndose á determinadas actitudes en el Senado.

Son más los aspirantes que las plazas próximas á vacar, y serán más temibles los despechados que útiles los satisfechos. Como será difícil que continúe la ponderación de fuerzas y hay eminencias que no se resignan á pasar por figuras decorativas, es fácil prever lo que sucederá si se promueve y trata de resolver una crisis.

Tiene el Sr. Sagasta que continuar como hasta aquí, apesar de sus inconvenientes, ó aceptar lo que se le viene encima como una avalancha.

La alternativa es dura, pero única é inevitable

Continúa el marasmo político. Ausentes los padres de la patria, todo es paz y concordia entre los fieles de la iglesia fusionista. Los enemigos del régimen parlamentario esgrimen un argumento que á veces sorprende; dicen que nadie ha hecho más daño á ese sistema que los que pasan por sus defensores más entusiastas. Y puede ser que tengan razón. Unas veces los retóricos, otras los pesimistas, aquí los compromisos de partido y allá los compadrazgos de secta, ello es que los que más cuidado debieran poner en el enaltecimiento del régimen, son quizá los que con más fuerza lo destruyen.

Pero no porque los diputados y senadores de la mayoría se hayan ido, llevándose el secreto de sus planes parlamentarios, que deben ser por lo menos tan fecundos como los que el Gabinete tiene bajo siete llaves, se ha dejado de hablar de los asuntos de Cuba, que siguen los ministros mirando con el mayor desdén, y de los planes militares, que apesar del aumento que han de llevar al presupuesto dice el señor Cassola que se aprobarán, porque él demostrará lo contrario; y de los asuntos administrativos, que aseguran que van á entrar ahora en una via de corrección que realmente hace falta.

Pero todo esto es hablar por hablar.

Al reanudarse las sesiones, veremos qué rumbos toma el Gobierno.

A las cinco empezaban á reunirse los Ministros en la Presidencia: este Consejo, á creer á los amigos del gabinete, sólo tendrá carácter administrativo: las anunciadas combinaciones de senadores vitalicios y Gobernadores, parece que se dejan para mejor ocasión: ayer sólo se ocuparon de la de altos cargos militares.

Como en los Estados Unidos todo se hace objeto de negocio y especulación, dándose con ello motivo á las más aventuradas suposiciones, nada hay de extraño en que se haya dicho que el célebre laborante Mora tiene ya colocado su pretendido crédito, habiéndole cedido por una cantidad módica á varios industriales políticos de aquella República, que se proponen hacer su agosto á expensas de la candidez de España.

Bien mirado, cobrando sus 30 ó 34.000 duros y una prima de 40 ó 50.000, el excubano hace su negocio, y no sería flojo el de los cesionarios de su famoso crédito, si llegaran á hacer efectivos 30 millones.

Nos resistimos á dar asento á tal rumor, aun cuando aparezca con visos de verosimilitud.

Son contradictorias las noticias recibidas acerca de la misión del General Schweintz en San Petersburgo, pues en tanto que de Londres dicen que ha producido el mejor efecto en la corte del Csar, telegramas de Viena anuncian que ha fracasado por completo.

Dos hechos se apuntaron ayer que, de ser ciertos, probarían haber aumentado la gravedad de las circunstancias.

Háblase de que Alemania ha solicitado de Suiza el permiso de poder atravesar aquel territorio las tropas italianas en el caso de una guerra con Francia, y del viaje á Berlin del feld-mariscal austriaco Wincischgraez, con objeto de ponerse de acuerdo con el Estado Mayor general prusiano para el caso en que los ejércitos de los dos Imperios del centro tuviesen que operar combinados contra Rusia.

Todos estos preparativos tendrán por objeto hacer un alarde de fuerza para que Rusia desista de continuar la concentracion, ó hay verdaderamente el propósito, por parte de la triple alianza, secundada ó no por Inglaterra y contando con la neutralidad de Turquía, de entablar una acción simultánea contra el Imperio moscovita y contra Francia?

Al estado á que han llegado las cosas, no es posible determinar lo que hay en el fondo de ellas, y menos aún predecir el término de las mismas.

Madrid 2

Son estas las últimas cuartillas que escribimos para «La Epoca» en el año de gracia de 1887. Cuando este número á manos del suscrito, la noche del 31 de diciembre correrá rápida hacia su fin, y el 1.º de enero 1888 señalará con piedra negra en nuestros anales la raquítica administración del partido liberal.

No es hora de hacer su balance político: escrito lo dejamos, para inaugurar con él—si Dios es servido de condescendernos vida—el año que se acerca. Pero arroja saldo tan infeliz para el fusionismo, en todos los órdenes, en todas las esferas, desde aquella en que gira la inmoralidad más vergonzosa hasta la en que se resuelve el caciquismo más demoledor, que haríamos caso omiso de ciertas partidas si los órganos de la opinion pública no tuvieran que cumplir ineludibles deberes, á que jamás faltaremos nosotros.

Triste y sombríamente se inauguró el imperio de la fusión: con mala fortuna llevó el primer año, que esmaltan rebeldías como la de Cartagena y molines como el del cuartel de San Gil; pero el año que el sábado terminó no ha sido más próspero, y ahí están proclamándolo á voces las injurias que sufre el comercio, la crisis que atraviesa la agricultura, la decadencia que arrastra la industria, el desbarajuste que domina en la administración, y por encima de todo, como corona de tantas desdichas, el auge que ha adquirido la inmoralidad, de cuyas francas revelaciones han sido pródigos los oradores de todos los partidos y los periódicos de los matices.

Quiera Dios que ya que no hemos pasado por aventuras peligrosas en el exterior, aunque en el interior vivamos en horrible incertidumbre y en visible decadencia, no se prolonguen estos males en el año próximo, que seguramente no verán concluir en el poder los hombres que hoy nos gobiernan.

La España católica celebró el sábado la fiesta más grande del Pontificado de León XIII. No se habla de otra cosa en los círculos; dijérase que, aunque lejos de Roma, que arde en suntuosos regocijos, todos los españoles tienen allí el espíritu y el corazón.

Bien merece, en verdad, que en esta comunión de ideas se muevan cuantos reconocen que León XIII es, por su entendimiento, por su sabiduría, por su prudencia, la primera figura de nuestra época, el escudo más fuerte de la paz universal y la garantía más sólida de la concordia de las naciones.

La política ha enmudecido. Aparte va lo más saliente de las cosas menudas del día, porque asuntos importantes no se descubren. Veremos si al reanudar sus trabajos las Cortes, y preparar sus guerrillas los partidos, y plantear el señor Cánovas, como lo hará en la sesión primera el problema económico en toda su espantosa desnudez, cobra la política el brío de que hoy carece, y se vigoriza la lucha como exige la virtualidad de las fuerzas conservadoras y el decaimiento de las huestes fusionistas, que viven de la conmiseración de sus adversarios.

En los centros oficiales se contestaba la tarde del sábado á las preguntas de El Resumen sobre los sucesos de Puerto Rico, que las manifestaciones de los autonomistas han tenido solo carácter de Júbilo, por la encarcelación de los señores Baldorioty, Cepeda y otros varios procesados, que ha dictado el juez, y que el viaje del General Contreras á Ponce y otros pueblos de la isla lo verificó únicamente acompañado de un ayudante y sin que tuviese ningún fin político.

Más vale así; pero sorprende mucho que la primera autoridad de la isla, que seguramente habrá permanecido

alejada de todos estos entusiasmos, tuviera que ir á Ponce en ocasión semejante

¿No sería más lógico suponer que acaso quisiera juzgar por sí mismo de la situación de aquellos pueblos prevenir cualquier contingencia?

PALMA.

El Ayudante de Marina del Distrito de Cabrera hace saber que á orillas de la playa de *cala Gauduf* unos soldados de infantería del destacamento de aquella isla encontraron una media pipa de aguardiente de caña, y llama á los que se crean dueños de ella.

El Gobierno de Provincia hace saber que, por real orden ha sido nombrado corredor de comercio de esta plaza don Guillermo Oliver y Gaubet, quien ha ingresado ya en el Colegio, despues de cumplidas las formalidades legales.

Una ligera y continuada lluvia que convirtió las calles de esta poblacion en verdaderos lodazales nos proporcionó ayer un verdadero día de Reyes.

A este paso vamos á quedar sitiados en nuestras propias casas si nuestro Exmo. Ayuntamiento no pone á buen recaudo el piso de nuestras vias.

Conformes con las siguientes lineas de *El Palmesano*:

«Hace algunos días que de nueve á diez de la mañana, un sujeto al parecer forastero se instala con un billar romano frente á la iglesia de Montesión, tentando la codicia de los alumnos del instituto que á esta hora polulan en gran número en aquel sitio.

Como este juego no forma parte de los programas oficiales de la segunda enseñanza, los escolares y especialmente sus familias ganarian mucho si, por quien puede, se hiciera comprender al expresado industrial que aquel sitio es el menos apropiado para ejercer su lucrativa industria.»

Se hacen distintos comentarios sobre haberse constituido ayer mañana las autoridades en la tienda de carnes establecida en la entrada de la calle de San Jaime donde fué decomizado un cerdo atacado de enfermedad variolosa y que segun se dice se trataba de endosarlo al público, sin el previo reconocimiento facultativo.

Si así fuese esperamos que se impondrá un severo castigo ante las fatales consecuencias que tales faltas pueden ocasionar á la salud pública.

El miércoles fondearon en nuestro puerto el vapor Bellver, capitán D. Pedro Aulet, procedente de Cette, con 1 día de navegacion, 30 marineros, 2 pasajeros y lastre; el vapor Union, capitán D. Juan Bosch, de Ibiza, con 8 horas, 22 mar., la correspondencia, 23 pasajeros y carga; la polacra goleta Gronómetro, capitán D. Jaime Mulet, de Cette, con 7 días, 7 marineros y pipas vacías; y la polacra goleta Emperador, patron D. Bernardo Palmer, de Alcudia, con 2 días, 5 mar. y harina.

Sólo se despachó el laúd Belisario, patron don Jaime Reines, para Valencia, con lastre.

Y ayer á las siete de la mañana fondeó en este puerto el vapor Menorca, procedente de Mahon, con la balija, 25 pasajeros y carga.

Segun estado que publica la Comision provincial, durante el mes de Setiembre último se invirtieron 1064'76 pesetas en obras por administración, distribuidas en esta forma:

En el edificio que posee en el Puig d, els Bous.	187'24
En la casa de Expósitos.	397'76
En el Hospital	295'59
En la casa Misericordia.	50'02
En el Teatro.	134'25
Total.	1064'76

Se asegura que el célebre contratista Sr. Amigó dará algunos conciertos en nuestro Teatro en union con la compañía dramática que dirige el Sr. Cepillo.

Nos consta que se están haciendo preparativos para que sean todo lo lucidas posible las iluminaciones con motivo de las fiestas de las Bodas de Oro del Santo Padre que deben verificarse oficialmente en esta Ciudad los días 14 y 15 del actual.

Podemos asegurar, como de esperar era, que se iluminarán las fachadas de varios establecimientos públicos. No dudamos que el católico público palmeño corresponderá dignamente á los llamamientos de la Autoridad Eclesiástica, como que nunca ha ido á la zaga de otras provincias, cuando se ha tratado de asuntos puramente religiosos.

Leemos en nuestro colega *El Ancora* que los Hermanos de la tercera Orden Franciscana de esta ciudad en contestación al telegrama de felicitación que dirigieron á Su Santidad Leon XIII con motivo de sus Bodas de Oro, han sido honrados con la siguiente contestación:

«Romá 4 á las 11'10 n.

Padre Visitador: El Padre Santo ha recibido con mucho agrado los obsequios de la Tercera Orden Franciscana de Palma, y á todos envia su especial bendición apostólica.

C. Rampolla.»

Secundando los laudables deseos de Su Santidad el Papa Leon XIII, propagandista entusiasta de la devoción al Santísimo Rosario, como preparación á su Jubileo Sacerdotal, cuya fiesta como saben nuestros lectores debe tener lugar los días 14 y 15 del corriente, nuestro Excmo. é Ilmo. Sr. Obispo ha dispuesto un novenario de rosarios que á las 6 de la tarde de ayer empezó en la misma iglesia con espesición de S. D. M. y continuará en los demás días á igual hora.

Los fieles han correspondido á los piadosos propósitos de ambos, Pontífice y Prelado, asistiendo en gran número, ya el primer día, á esta popular y consoladora devoción.

Como de costumbre todos los años la Plana Mayor y señores jefes y oficialidad de todas armas acudieron ayer día de Reyes á felicitar á nuestro Excelentísimo Sr. Capitan General.

La fiesta de la Epifanía ó Adoración de los Santos Reyes, solemnizóse ayer en nuestra Basílica con toda la severidad y esplendidez propias del culto católico. En su discurso elocuentísimo y henchido de emoción, supo el joven orador D. Miguel Roca, Pbro. dominar auditorio y púlpito.

Los populares maitines de los Santos Reyes se celebraron también con la solemnidad y concurrencia acostumbradas en la Capilla del Real Palacio.

Observaciones meteorológicas del día 7 de Enero á las 9 de la mañana:

Barómetro.—72'7.

Termómetro seco.—9'6.

Idem húmedo.—9'0.

Viento.—N. E.

Anuncios Oficiales.

ALCALDIA DE LA CIUDAD DE PALMA.

Hallándose prevenido por el artículo 26 de las ordenanzas municipales, que todos los estanques de esta Ciudad y su término, deben limpiarse lo mismo que las acequias llamadas «comuns» en los meses de Enero y Junio de cada año, recuerdo á los interesados el cumplimiento de esta prescripción legal, dictada para garantir la salud pública; y á fin de que pueda conocerse con toda seguridad y corregirse la infracción de la misma, deberán los interesados dar conocimiento al Alcalde de barrio respectivo del día en que deban proceder á la limpia, con cuarenta y ocho horas al menos de anticipación, cuyo aviso me transmitieran dichos Alcaldes de barrio el mismo día de su recibo.

Terminado el mes corriente, y el de Junio en su día, serán multados por esta Alcaldía los infractores de este importante precepto de las ordenanzas, así como los que aun habiéndolo cumplido, dejaren de dar el aviso anticipado que se les previene, al Alcalde de barrio respectivo y se practicará de oficio y á costa de los mismos interesados la limpia de los es-

tanques y acequias referidas que no lo estuviesen todavía.

Lo que se hace público para que tenga efecto en todas sus partes.

Palma 3 de Enero de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

Siendo bastantes los dueños de fincas lindantes con los caminos vecinales de este término que no han dado cumplimiento al acuerdo de esta Alcaldía ordenando que se cortasen las ramas de los árboles que dan sobre días vías á la altura de tres metros, según está prevenido en las ordenanzas municipales; se hace saber á los interesados que á contar del día 15 del corriente serán cortadas de oficio y á costas de los propietarios las ramas que embistan con infracción de lo mandado y arrancados los árboles que permanezcan aun en los espesados caminos.

Palma 4 de Enero de 1888.—El Alcalde, Manuel Guasp.

CULTOS SAGRADOS.

SANTO DE MAÑANA.

SAN CEFERINO.

El Jubileo de Cuarenta Horas se gana hoy en San Miguel, dedicadas á Nuestra Señora de la Salud.

Esta tarde actos de coro y al anochecer la reserva precedida de procesion y Te-Deum.

En la Catedral.

Durante todo el día de hoy se puede ganar indulgencia plenaria visitando la capilla de la Purísima.

En San Jaime, San Nicolás y San Francisco.

Hoy al anochecer se hará el ejercicio de la Felicitación Sabatina.

En San Francisco de Asis.

Mañana tendrá lugar la función del Niño perdido.

A las tres y media de la tarde se cantarán unos armoniosos villancicos, á los que seguirá una plática que dirá D. Andrés Nicolau, leyéndose despues los nombres de los terciarios fallecidos el año último, cantándose un solemne *responso* y repartiéndose por último los Santos Patronos.

CORTE DE MARIA.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Puig, San Jaime.

BOLETIN COMERCIAL.

ULTIMAS COTIZACIONES.	DINERO.
PALMA.	
Crédito Balear	97 25
Cambio Mallorquin.	68 00
Harinera Mallorquina.	66 00
Ferro-carriles de Mallorca.	62 00
Alumbrado por Gas.	112 50
Empresa á vapores Lulio	50 00
Obligaciones de los Ferro-carriles.	á la par.
BARCELONA.	
Banco Hispano-Colonial	00 00
4 p ⁰⁰ interior perpétuo	00 00
4 p ⁰⁰ exterior perpétuo	00 00
Billetes hipotecarios de Cuba.	00 00
Francias	00 00
MADRID.	
4 p ⁰⁰ interior perpétuo contado.	65 45
4 p ⁰⁰ interior perpétuo liquidacion.	00 00
4 p ⁰⁰ amortizable	00 00
Billetes hipotecarios de Cuba.	96 95
PARIS.	
3 p ⁰⁰ frances	00 00
4 p ⁰⁰ Español	00 00
Canal de Panamá acciones.	00 00
LONDRES.	
4 p ⁰⁰ Español	00 00

VARIEDADES.

EFEMERIDES.

5 DE ENERO DE 950.

Muere Ramiro II rey de León

Por abdicación de Alfonso IV, «El Monje», cifó la corona de Leon, en 930, su hermano Ramiro II. Después de sofocar la rebelion que en el siguiente año promovió el cenobita monarca al pretender de nuevo ocupar el trono, llevó á cabo una vigorosa campaña contra los musulmanes Madrid y Talavera sufrieron por entonces (932) los rigores del monarca leonés y quedaron incorporadas á sus estados. Con el propósito de recobrar estas plazas, avanzaron los infieles hasta penetrar en los estados de aquél, y

cerca de Osma (Soria) trabaron un porfiado encuentro, en el que una y otra hueste sufrieron importantes pérdidas, por lo que ambas se atribuyeron la victoria. En 939 asistió á las célebres batallas de Simancas y del Foso de Zamora, y á los diez años atacó de nuevo la ciudad de Talavera, que habia vuelto á poder de los infieles, haciéndoles 7.000 cautivos y causándoles además una baja de 12.000 hombres entre muertos y heridos. Al siguiente año murió en León, dejando por heredero del trono á su hijo Ordoño III.

6 DE ENERO DE 1640

Los españoles recobran la plaza de Salces.

Rencores y enemistades antiguas habian quebrantado la paz entre Francia y España, pues Luis XIII ó mejor dicho su ministro Richelieu, no perd onaba el medio de acabar con el engrandecimiento de la casa de Austria, ya en decadencia por el carácter indolente de Felipe IV y por el funesto gobierno del Conde Duque de Olivares. El Rosellon, entre otras provincias, hallábase ocupado por las tropas francesas, y para hacer frente á las mismas, hubieron de formar sus naturales un ejército que ascendia á 10.000 voluntarios, al cual se incorporó luego otro de igual número enviado por el gobierno. Desde Perpignan, capital del condado, se dirigieron á Salces con el propósito de recobrar esta importante plaza, pero antes de emprender las operaciones viéronse acometidos por otro nuevo y terrible enemigo, cual fué la funesta epidemia que se declaró entre los mismos y que en breves días arrebató la vida de 8.000 soldados. No por ello sufrieron desaliento los que afortunadamente habian logrado salvarse del contagio; antes por el contrario y no obstante ser inferiores en número y posiciones á los que guarnecían la plaza, acordaron por unanimidad sostener la guerra hasta perecer el último, y al cabo consiguieron estrechar el cerco y destrozár completamente á tres regimientos. A pesar de la derrota, no quisieron los franceses aceptar la capitulación que les fué propuesta y en su defecto la prorrogaron por dos meses, en cuyo plazo esperaban recobrar el honor de sus armas con los auxilios de gente y municiones que tenían pedido. Trascurrido este tiempo sin haberlos recibido, dispuso el Gobernador Mr. Espenan, abandonar la plaza que á tanta costa venia ocupando y hacer entrega á sus valientes y legitimos hijos.

SERVICIO TELEGRÁFICO.

Madrid 6 á las 10'30 n.

En la Puerta del Sol se ha disparado un petardo lo que dió lugar á corridas.

El Sr. Polavieja ha desistido de ir á Puerto-Rico, alegando que padece una afección en el hígado.

El compositor Espino ha fallecido.

Madrid 6 á las 10'30 n.

En Barcelona se ha cerrado la fábrica del Sr. Batllo á causa de las muchas existencias fabricadas que ascienden á catorce millones de reales; hallándose sin trabajo 1.900 obreros.

Madrid 6 á las 10'30 n.

En las elecciones senatoriales de Francia han sido elegidos 61 republicanos y 21 conservadores.

Se ha inaugurado la exposicion del Vaticano. El espectáculo que ofrece es grandioso. La inmensa mayoría de peregrinos no ha podido presenciar la fiesta.

Madrid 6 á las 10'30 n.

Ha fallecido el novelista Fernandez Gonzalez en un lóbreo catre de estijera. Ha sido embalsamado y trasladado al ateneo. Escribió trescientas novelas. Su cadáver será enterrado el domingo.

Madrid 6 á las 11'11 n.

El Sr. Fernandez Gonzalez ha dejado al morir seis reales.

Han surgido dificultades en las negociaciones del tratado entre Italia y Francia.

TEATRO PRINCIPAL.

Funcion para hoy sábado 7 de Enero.

EL OCTAVO NO MENTIR

NIÑA PANCHA.

A las 7 y media.

PLAZA DE TOROS.

Extraordinaria funcion para mañana en la que habrá seis regalos. A las tres en punto.

600 A 1.000

pesetas de beneficio al mes podrán obtenerse con solo un capital de 250 pesetas, expendiendo un artículo exclusivo de primera necesidad, privilegiado y premiado. Las personas formales que puedan cumplir las condiciones exigidas, recibirán inmediatamente instrucciones detalladas, con solo indicar su direccion con exactitud y claridad; dirigirse á Mr. Richad Schneider, inventor y fabricante, en París 22 Rue d' Armaillé, 22 en París.

PRIMICIAS.

Coleccion de versos de J. L. Estelrich con una carta prólogo de don Juan Alcover.

Véndese á 2 pesetas en todas las principales librerías de esta capital.

ESTIO.

Por D. J. L. Estelrich. Primer fascículo elegantemente impreso de la «Biblioteca Popular». Véndese á 0'25 pesetas en las principales librerías de esta capital.

ANUNCIO.

Los periódicos «La Opinion, El Ancora, El Palmesano, El Diario de Palma y EL CORREO DE MALLORCA», publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.

Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen «clichés» satisfarán á proporcion del número de palabras que ocupen.

Los de defuncion ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.

Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.

El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.

Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Morey, número 6.

EL MÉDICO HOMEÓPATA

D. NICOLÁS GUAÑABENS

CONSULTA DIARIA PARA TODA CLASE DE ENFERMEDADES.

CALLE BROSSA, 33, (BAJOS.)

BANCO DE PRÉSTAMOS Y CAJA DE AHORROS.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno y á tenor de lo establecido en el art. 22 de los Estatutos, se convoca á los Señores accionistas para la junta general ordinaria que se celebrará el día 22 del corriente á las cinco de la tarde en el local que ocupan las oficinas de la Sociedad, calle de San Bernardo núm. 16.

Los señores accionistas que deseen concurrir á dicho acto deberán depositar sus acciones con cuarenta y ocho horas de anticipacion á la celebracion de la junta.

Palma 2 de Enero de 1888.—El Administrador, Cándido Fernandez. 5=4

PALMA

IMPRESA DE JUAN VILLALONGA

PILDORAS Y UNGÜENTO HOLLOWAY.



PÍLDORAS HOLLOWAY.

Estas Píldoras son universalmente consideradas como el remedio mas eficaz que se conoce en el mundo. Todas las enfermedades provienen de un mismo origen, á saber, la impureza de la sangre, la cual es el manantial de la

vida. Dicha impureza es prontamente neutralizada con el uso de las Píldoras Holloway, que, limpiando el estómago y los intestinos, producen, por medio de sus propiedades balsámicas, una purificacion completa de la sangre, dan tono y energia á los nervios y los músculos, y fortifican la organizacion entera.

Las Píldoras Holloway sobresalen entre todas las medicinas por su eficacia para regularizar la digestion. Ejerciendo una accion en extremo salutifera en el hígado y los riñones, ellas ordenan las secreciones, fortifican el sistema nervioso, y dan vigor al cuerpo humano en general. Aun las personas ménos robustas pueden valerse, sin temor, de las virtudes fortificantes de estas Píldoras, con tal que, al emplearlas, se atengan cuidadosamente á las instrucciones contenidas en los opúsculos impresos en qué vá envuelta cada caja del medicamento.

UNGÜENTO HOLLOWAY.

La ciencia de la medicina no ha producido, hasta aquí, remedio alguno que pueda compararse con el maravilloso Ungüento Holloway, el cual posee propiedades asimilativas tan extraordinarias que, desde el momento en qué penetra la sangre, forma parte de ella: circulando con el fluido vital expulsa toda partícula morbosa, refrigera y limpia todas las partes enfermas, y sana las llagas y úlceras de todo género. Este famoso Ungüento es un curativo infalible para la escrófula, los cánceres, los tumores, los males de piernas, la rigidez de las articulaciones, el reumatismo, la gota, la neuralgia, el tic-doloroso, y la parálisis.

Cada caja de Píldoras y bote de Ungüento van acompañados de amplias instrucciones en castellano relativas al modo de usar los medicamentos.

Los remedios se venden, en cajas y botes, por todos los principales boticarios del mundo entero, y por su propietario, el PROFESOR HOLLOWAY, en su establecimiento central, 244, Strand, Londres.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS.

REBAJA EN EL PRECIO DEL GAS

Y COLOCACION GRATUITA DE RAMALES Y CONTADORES.

CONSUMO DE GAS.

Con el objeto de proporcionar á los actuales consumidores las ventajas compatibles con los intereses de esta sociedad y generalizar la adopcion de tal sistema de alumbrado, la Junta de Gobierno ha tomado los siguientes acuerdos:

REBAJAR EL PRECIO ACTUAL POR METRO CUBICO Á PESETAS 0'40

empezando por el consumo del mes en curso

CONCEDER ADEMÁS LOS SIGUIENTES DESCUENTOS:

5 0|0 al consumo mensual de 50 pesetas á menos de 70.

7 0|0 id. de 70 » á » de 100.

10 0|0 id. de 100 » en adelante.

Y AL QUE TENGA LUGAR EN LOS MOTORES DE GAS

12 0|0 al menor de 100 pesetas.

15 0|0 desde esta cantidad en adelante.

RAMALES Y CONTADORES.

Desde 1.º de Enero próximo, se colocarán gratuitamente con arreglo á las condiciones que podrán conocer aquellos á quienes interese acercándose á la administracion de esta Sociedad.

VENTA DE CONTADORES.

A los consumidores que deseen adquirirlos, la sociedad se los proporcionará al precio de coste sin aumento de ninguna clase.

Palma 21 de Noviembre de 1887.—El Director, Antonio Vidal.

ESTABLECIMIENTO MONTANER.

GRAN REBAJA DE PRECIOS EN GÉNEROS DE NOVEDAD

PARA SEÑORA Y CABALLERO

LIQUIDACION POR FINAL DE TEMPORADA

Sindicato, 2 á 10.